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Еф.4:1-6 «Итак я, узник в Господе, умоляю вас 

поступать достойно звания, в которое вы 

призваны, 2 со всяким смиренномудрием и 

кротостью и долготерпением, снисходя друг ко 

другу любовью, 3 стараясь сохранять единство 

духа в союзе мира. 4 Одно тело и один дух, как вы 

и призваны к одной надежде вашего звания; 5 

один Господь, одна вера, одно крещение, 6 один 

Бог и Отец всех, Который над всеми, и через всех, и во всех нас». 

Это послание Апостол Павел написал из тюрьмы. Послания Колоссянам, Филиппийцам и 

Филимону также были написаны, когда Павел был в узах за Христа. Около 160 раз он 

упоминает выражение «во Христе» в своих посланиях.  

Мы должны на себе испытать, что мы во Христе, мы сокрыты в Нем. Павел много говорит 

о единстве церкви. Единство духа и единство веры составляют единодушие народа Божия. 

Единая церковь сильна, без единства она слаба. Единство церкви – это намного сильнее, 

чем узы родства, профессиональные узы.   

Когда в церкви нет единства, в ней есть напряженность, напряженность в служителях. 

Когда человек долгое время находится в напряжении, он начинает быстро уставать. А 

уставший служитель не стремится ни к чему новому, пытается сохранить хотя бы то, что 

есть.  

Духовная усталость идет в двух направлениях: либо человек бездействует и ко всему 

безразличен, либо эксплуатирует других, при этом ничего не делая сам. Это два особо 

явных признака усталости. Усталые лидеры хотят, чтобы ничего не случалось, чтобы 

ничего не предпринимать. Чтобы лидер не уставал духовно, нужно, чтобы вся церковь 

разделяла труд между собой.  

Если пастор очень активный и он добился того, что в служении задействованы 70% 

членов церкви, это очень хороший показатель. Все верующие должны разделять нагрузку 

в церкви. 2Тим.3:1 «Знай же, что в последние дни наступят времена тяжкие». 

Необходима посильная работа каждого в церкви.  

Если не работает вся церковь в одном ключе, то происходит перенапряжение тех, кто 

находится в постоянном труде. От этого нет стабильности в Божьем народе, результата 

Божьего труда, есть дискомфорт в душе. Служители могут срываться, допускать ошибки. 

Уставший человек наиболее уязвим для дьявола. Амалик – прообраз дьявола, который 

поражает уставших людей. Амалик делал это, настигал отстававших от стана и добивал 

их. 

Это прообраз того, что не всегда в церкви есть единство, чтобы шли все вместе. Когда 

Израиль шел по пустыне, народ был построен в стан: в центре ковчег, справа, слева, 

спереди и сзади было по три стана. Они должны были идти определенным порядком, 

чтобы Амалик не мог ничего сделать.  

Мы должны стараться (прилагать усилия) сохранить единство духа (мы спасены, у нас 

один Дух, Который внедрил нас в Тело Христа) в союзе мира.  

Семь составляющих единства духа в церкви: одно тело, один дух, одна надежда, один 

Господь, одна вера, одно крещение, над всеми один Бог. 



Апостол Павел говорит о великом и важном понимании церкви. Мы «призваны» – от греч. 

«калио» – призывать, «клесис» – призванный. Чтобы церковь была способна сохранять 

единство, она должна ощущать, что поменяла хозяина. Раньше служила греху, а сейчас 

служит Господу. Есть люди, которые не испытали этого, поэтому они не могут проявить 

единство духа. 

Человек должен пережить, что в нем что-то поменялось после уверования. 2Пет.1:10 

«Посему, братия, более и более старайтесь делать твердым ваше звание и избрание; 

так поступая, никогда не преткнетесь».  

Люди, которые не ощущают звания и призвания, очень своевольны. Если человек не 

назвал Иисуса Господом, он назвал Его Спасителем, Отцом, но назвать Его Господом 

можно только Духом Святым. Слово «Господь» означает полную, абсолютную власть над 

кем-то. Плотскому человеку это страшно. Так можно сказать, только будучи исполненным 

Духа Святого. Есть люди, которые в церкви уже 15-20 лет, но они так никогда и не 

назвали Иисуса Господом, не признали, что Ему принадлежит все: их имение, здоровье, 

их жизнь. Если человек не препоручил свою жизнь Богу, то она принадлежит ему самому. 

А Иисус очень деликатный, Он насильно не берет. Если человек признал себя слугой 

Господа, подчинил Ему свою волю, у него нет своеволия. Это самый сильный враг 

единства церкви. Если у человека нет переподчинения себя Богу, он под вывеской веры 

живет для себя, преследует свои интересы, нет единства. 

Писание призывает нас служить друг другу, приветствовать, наставлять, увещевать, 

любить, служить, ободрять, помогать и т.д. Иногда мы, более зрелые люди, не способны 

снисходить друг ко другу любовью, понять других. Снизойти – это опуститься до его 

уровня. А если человек упал, то нужно хотя бы нагнуться и, возможно, даже выпачкаться. 

Нам иногда хочется просто указами руководить, чтобы поднять людей, но мы должны 

соединиться с людьми, чтобы поднять их. 

Нужно поступать достойно звания, проявлять смиренномудрие (смиренный разум). 

Иак.3:17 «Но мудрость, сходящая свыше, во-первых, чиста, потом мирна…». Нужно 

также иметь кротость (спокойный нрав, спокойное восприятие действительности). 

Нам нужно стараться сохранять также единство веры. Единство – это смотреть в одном 

направлении. Когда Иисус умер на кресте Голгофы, это съединило нас посредством Его 

Крови. Надо стараться достигать единства по учению. 

Писание говорит не увлекаться философией, жить в благодати Божьей, не впадать в 

законничество, возрастать в познании Христа, не быть младенцами колеблющимися и 

увлекающимися, но возрастать возрастом духовным. Это есть достижение единства веры.  

Как младенец все подряд тянет в рот, так и духовный младенец поглощает духовно все без 

разбора, не может разобраться. У младенца нужно силой забирать то, что не содействует 

ему во благо. А зрелый человек различает, что кушать, а что нет.   

Старайтесь истину Божью утверждать любовью. Без любви люди могут быть поранены 

истиной и тогда не могут ее воспринимать. Человек не возрастает духовно, если истина 

проповедуется без любви. Человек должен без слов увидеть, что ты его любишь. 

Без любви ни в чем нет порядка. Когда люди сохраняют единство духа и достигают в 

борьбе единства веры, то результатом становится единодушие и единомыслие, что служит 

этому миру и выполняет задачу спасения грешников. 

Бог да поможет нам сохранять единство духа и стремиться к единству веры, чтобы 

результатом было абсолютное единодушие во всех сферах нашей жизни.  


